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ДМИТРИЙ ИГОРЕВИЧ АЗАРОВ,
ВРИО ГУБЕРНАТОРА САМАРСКОЙ 
ОБЛАСТИ 

ЭФФЕКТИВНЫЕ ИНВЕСТИЦИИ

5 ИТОГИ ГОДА 2017

ПРОМЫШЛЕННАЯ И ТРУДОВАЯ СЛАВА 

ТОЛЬЯТТИ - ГОРДОСТЬ ВСЕЙ СТРАНЫ 

И КАЖДОГО ЖИТЕЛЯ САМАРСКОЙ 

ОБЛАСТИ. ЗДЕСЬ ЖИВУТ МАСШТАБНЫЕ 

И ОЧЕНЬ ЭНЕРГИЧНЫЕ ЛЮДИ. НАША 

ЗАДАЧА - СОЗДАВАТЬ УСЛОВИЯ ДЛЯ 

ЭКОНОМИЧЕСКОГО РОСТА ТЕРРИТОРИИ, 

СОЗДАНИЯ НОВЫХ РАБОЧИХ МЕСТ. 

ВАЖНУЮ РОЛЬ В ЭТОМ ПРОЦЕССЕ 

ИГРАЕТ ОЭЗ "ТОЛЬЯТТИ" - ОДНА ИЗ 

КРУПНЕЙШИХ ИНВЕСТИЦИОННЫХ 

ПЛОЩАДОК РЕГИОНА. ПРАВИТЕЛЬСТВО 

САМАРСКОЙ ОБЛАСТИ 

ЗАИНТЕРЕСОВАНО В УСПЕШНОМ 

РАЗВИТИИ ОЭЗ И БУДЕТ ОКАЗЫВАТЬ 

ВСЕМЕРНУЮ ПОДДЕРЖКУ РЕАЛИЗАЦИИ 

ВАШИХ СТРАТЕГИЧЕСКИХ ИНИЦИАТИВ.



ОЭЗ В ЦИФРАХ

ОБЪЕМ СРЕДСТВ, НАПРАВЛЕННЫХ
НА ФИНАНСИРОВАНИЕ РАБОТ 
ПО СОЗДАНИЮ ОБЪЕКТОВ 
ИНФРАСТРУКТУРЫ ОЭЗ*
(МЛН РУБ., НАРАСТАЮЩИМ ИТОГОМ)

*включая вложенные средства энергоснабжающих организаций – 853,88 млн руб.

ОБЪЕМ УПЛАЧЕННЫХ НАЛОГОВ
(МЛН РУБ., НАРАСТАЮЩИМ ИТОГОМ)

ОБЪЕМ ПОЛУЧЕННЫХ ЛЬГОТ 
(МЛН РУБ., НАРАСТАЮЩИМ ИТОГОМ)

СУММА УПЛАЧЕННЫХ 
РЕЗИДЕНТАМИ 
ТАМОЖЕННЫХ
ПЛАТЕЖЕЙ 
(МЛН РУБ., НАРАСТАЮЩИМ ИТОГОМ)

2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017

7 880,87 

7 697,37

5 362,75

4 413,13

1 828,75

510
59

414,99

207,50

142,89

ФЕДЕРАЛЬНЫЙ
БЮДЖЕТ 

ВНЕБЮДЖЕТНЫЕ
СРЕДСТВА

РЕГИОНАЛЬНЫЙ
БЮДЖЕТ  НАЛОГОВЫЕ

ЛЬГОТЫ

265,97

301,28

ОБЪЕМ 
ЭКСПОРТИРУЕМОЙ 
ПРОДУКЦИИ
(МЛН РУБ., НАРАСТАЮЩИМ ИТОГОМ)

794,57 

ВОЗВРАТНОСТЬ 
БЮДЖЕТНЫХ 
СРЕДСТВ

15 % 

ТАМОЖЕННЫЕ
ПЛАТЕЖИ

792,04
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ОБЪЕМ ОСУЩЕСТВЛЕННЫХ 
РЕЗИДЕНТАМИ ИНВЕСТИЦИЙ 
(МЛН РУБ., НАРАСТАЮЩИМ ИТОГОМ)

32,44

349,72 

3 561,63 

7 130,94  

8 678

10 409,40   

1,9

2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017

ОБЪЕМ ОСУЩЕСТВЛЕННЫХ 
ИНВЕСТИЦИЙ В СОЗДАНИЕ ОЭЗ
(МЛРД РУБ., НАРАСТАЮЩИМ ИТОГОМ)

КОЛИЧЕСТВО РАБОТАЮЩИХ 
ПРОИЗВОДСТВ

2014 2015 2016 2017
1 5 6 8

ОБЪЕМ ПОЛУЧЕННОЙ 
РЕЗИДЕНТАМИ ВЫРУЧКИ 
(МЛН РУБ., НАРАСТАЮЩИМ
ИТОГОМ)

ОБЪЕМ ПРОИЗВЕДЕННОЙ 
РЕЗИДЕНТАМИ ПРОДУКЦИИ 
(МЛН РУБ., НАРАСТАЮЩИМ ИТОГОМ)

18,3
ВСЕГО

10,4

0,9

6,4

0,6

ФЕДЕРАЛЬНЫЙ
БЮДЖЕТ

ИНВЕСТИЦИИ
РЕЗИДЕНТОВ

ИНВЕСТИЦИИ 
ЭНЕРГОСНАБ-
ЖАЮЩИХ
ОРГАНИЗАЦИЙ

ВНЕБЮДЖЕТНЫЕ СРЕДСТВА

БЮДЖЕТНЫЕ СРЕДСТВА

РЕГИОНАЛЬНЫЙ
БЮДЖЕТ

ГОСУДАРСТВЕННЫЕ 
ИНВЕСТИЦИИ 1 ЧАСТНЫЕ 

ИНВЕСТИЦИИ 1,60

2014

91,57  

2015

888,01

2016

3 999

2017

6 974,34 

2014

47,83  

2015

500,37

2016

1 979

2017

3 605,15

КОЛИЧЕСТВО СОЗДАННЫХ
РЕЗИДЕНТАМИ РАБОЧИХ 
МЕСТ

2012 2013 2014 2015 2016 2017

12
86

206
284

574

1 077

(НАРАСТАЮЩИМ ИТОГОМ)

(НАРАСТАЮЩИМ ИТОГОМ)



ДИНАМИКА ПРОЕКТА

12 АВГУСТА

СОЗДАНИЕ ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ» 

В СООТВЕТСТВИИ 

С ПОСТАНОВЛЕНИЕМ

ПРАВИТЕЛЬСТВА

РФ № 621

23 ДЕКАБРЯ

СОЗДАНИЕ ФИЛИАЛА 

ОАО «ОЭЗ»  В САМАРСКОЙ

 ОБЛАСТИ, НАЧАЛО 

ФОРМИРОВАНИЯ 

КОМАНДЫ ПРОЕКТА

НАЧАТЫ

ПОДГОТОВИТЕЛЬ-

НЫЕ РАБОТЫ 

НА СТРОИТЕЛЬНОЙ

ПЛОЩАДКЕ

В ОЭЗ  «ТОЛЬЯТТИ»

ЗАРЕГИСТРИРО-

ВАНЫ ПЕРВЫЕ

РЕЗИДЕНТЫ

2 НОЯБРЯ 

ЗАБИТА ПЕРВАЯ 

СВАЯ 

НАЧАЛО 

СТРОИТЕЛЬНЫХ 

РАБОТ НА 

ПЛОЩАДКЕ 

ПЕРВОГО ЭТАПА 

ПЛОЩАДЬЮ 

181 ГА

НАЧАЛО

СТРОИТЕЛЬСТВА

ПРОИЗВОДСТВ

РЕЗИДЕНТОВ

ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ» ОТМЕЧЕНА В МИРОВОМ 

РЕЙТИНГЕ СВОБОДНЫХ ЭКОНОМИЧЕСКИХ 

ЗОН МЕЖДУНАРОДНОГО ЖУРНАЛА FDI

ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ» - ОДНА ИЗ ЛУЧШИХ ОЭЗ 

В РОССИИ ПО ВЕРСИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО 

ЖУРНАЛА «ЭКСПЕРТ» И СОГЛАСНО ДАННЫМ 

I НАЦИОНАЛЬНОГО РЕЙТИНГА ОСОБЫХ 

ЭКОНОМИЧЕСКИХ ЗОН

2010 2011 2012 2013
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8
РАБОТАЮЩИХ

ЗАВОДОВ

6
РАБОТАЮЩИХ

ЗАВОДОВ

5
РАБОТАЮЩИХ

ЗАВОДОВ

12 АВГУСТА 

ЗАПУСК ПЕРВОГО 

ПРОИЗВОДСТВА 

ООО «НОБЕЛЬ 

АВТОМОТИВ РУСИА»

11 СЕНТЯБРЯ 

ТОРЖЕСТВЕННЫЙ

ЗАПУСК ПЕРВОЙ ОЧЕРЕДИ 

ИНФРАСТРУКТУРЫ 

ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ» 

5 СЕНТЯБРЯ

ПОЛНОМОЧИЯ 

ПО УПРАВЛЕНИЮ 

ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ» 

ПЕРЕДАНЫ 

ПРАВИТЕЛЬСТВУ

САМАРСКОЙ ОБЛАСТИ 

НАЧАЛО СТРОИТЕЛЬСТВА 

ТАМОЖЕННОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ 

18 ОКТЯБРЯ 

ЗАПУСК ВТОРОЙ ОЧЕРЕДИ

ИНФРАСТРУКТУРЫ

ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ» 

Выбранная стратегия развития ОЭЗ «Тольятти», основанная на параллельной 

застройке территории инфраструктурой и заводами резидентов, позволила 

проекту сегодня занять одно из лидирующих мест в России  по 

эффективности своей работы. Представители федеральных и региональных 

органов власти не раз отмечали динамичное развитие ОЭЗ «Тольятти», 

которое позволило еще на этапе строительства инфраструктуры обеспечить 

возвратность государству вкладываемых бюджетных средств в застройку 

площадки благодаря запуску и работе заводов резидентов.  

2014 2015 2016 2017
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ГОТОВАЯ ИНФРАСТРУКТУРА  

В ОЭЗ «Тольятти» создана вся 

необходимая инфраструктура для 

строительства, запуска и успешной 

работы фактически любого 

производства. 

В этом году общая эксплуатируемая 

площадь ОЭЗ выросла более чем 

в два раза, до 427 га, а это значит, 

что сегодня площадка готова 

к реализации любых проектов, 

в том числе крупных с большим 

потреблением энергоресурсов. 

Дополнительным преимуществом 

ОЭЗ «Тольятти» является 

бесплатное подключение 

к энергоресурсам. 

Весь комплекс льгот и преференций 

позволяет компаниям экономить 

до 30 % капитальных затрат на 

строительство по сравнению с 

другими инвестиционными 

площадками России. 

ОКТЯБРЬ

2017 
ЗАПУСК  ВТОРОГО

ЭТАПА ИНФРАСТРУКТУРЫ 

ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ»

ПОЖАРНОЕ 
ДЕПО

ТАМОЖЕННАЯ 
ЗОНА

Общая площадь

Вместимость

1 500 М

4 АВТОМОБИЛЯ

2

11 ИТОГИ ГОДА 2017 12ИТОГИ ГОДА 2017

Общая протяженность
кабельных эстакад 

Общая протяженность 
внутриплощадочных сетей 

Общая протяженность 
внеплощадочных сетей 

Мощность

ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЕ

СЕТИ СВЯЗИ

ОКОЛО 15 КМ

ОКОЛО 100 КМ

80,3 МВТ

БОЛЕЕ 136 КМ

Общая протяженность

Пропускная способность 

СЕТИ 
ГАЗОСНАБЖЕНИЯ

БОЛЕЕ 15 КМ

250 000 М3/ЧАС

Общая протяженность БОЛЕЕ 250 КМ

Общая протяженность БОЛЕЕ 16 КМ

АВТОМОБИЛЬНЫЕ 
ДОРОГИ

ВОДОПРОВОД

ХОЗЯЙСТВЕННО-ПИТЬЕВОЙ

Общая протяженность

Мощность 
1 этап

ПОЧТИ 16 КМ

2 920 М3/СУТКИ

Мощность
2 этап 1 825 М3/СУТКИ

ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ ПРОТИВОПОЖАРНЫЙ

ХОЗЯЙСТВЕННО-БЫТОВАЯ

ДОЖДЕВАЯ

Общая протяженность

Мощность
1 этап

БОЛЕЕ 15 КМ

4 000 М3/СУТКИ

Мощность
2 этап 2 500 М3/СУТКИ

КАНАЛИЗАЦИЯ

Общая протяженность

Мощность 
1 этап

БОЛЕЕ 14 КМ

2 920 М3/СУТКИ

Мощность 
2 этап 1 825 М3/СУТКИ

Общая протяженность

Мощность 
1 этап

ПОЧТИ 17 КМ

16 104 М3/СУТКИ

Мощность
2 этап 10 065 М3/СУТКИ

Начало строительства поста

Окончание строительства 
поста

2017 ГОД

2019 ГОД

Общая площадь таможенной
зоны ОКОЛО 10 ГА

ПОЖАРНОЕ ДЕПО

ТАМОЖЕННАЯ ЗОНА



ПРЕИМУЩЕСТВА ОЭЗ

СТЕПЕНЬ ИЗНОСА

ОСНОВНЫХ ФОНДОВ 

НА 2016 ГОД - ОКОЛО 50%

РЕКОНСТРУКЦИЯ ОБЪЕКТА 

МОЖЕТ ОКАЗАТЬСЯ 

ДОРОЖЕ

ИНВЕСТОР

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ 
ГОТОВЫХ 
ПЛОЩАДЕЙ

СТРОИТЕЛЬСТВО
«С НУЛЯ»

ГДЕ ПОСТРОИТЬ 
ЗАВОД?

ПРЕИМУЩЕСТВА
ПЛОЩАДОК ОЭЗ

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ:ТЕХНИЧЕСКИЕ:

Особые экономические зоны предлагают наиболее выгодные 

условия среди всех площадок гринфилд в России. Они ориентирова-

ны на привлечение прямых российских и иностранных инвестиций в 

экономику регионов, создание новых высокотехнологичных произ-

водств, содействие импортозамещению. Сейчас в стране работают 

25 ОЭЗ. Особая экономическая зона «Тольятти» входит в число 

самых эффективных площадок. Она всегда показывала хорошие 

результаты. Та динамика, которую мы наблюдаем, говорит о большом 

будущем проекта.
ЭЛЬМИРА АХТЯМОВНА АХМЕЕВА,
ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА 
ДЕПАРТАМЕНТА РЕГИОНАЛЬНОГО 
РАЗВИТИЯ МИНИСТЕРСТВА
ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ РФ

ЛЬГОТНАЯ ЦЕНА 

АРЕНДЫ И ВЫКУПА 

ЗЕМЛИ

ГОТОВАЯ 

ИНФРАСТРУКТУРА,

ПОЗВОЛЯЮЩАЯ 

РАСШИРИТЬ

ПРОИЗВОДСТВО

УСЛУГИ ПО 

СОПРОВОЖДЕНИЮ

СТРОИТЕЛЬСТВА 

И ЭКСПЛУАТАЦИИ

ВОЗМОЖНОСТЬ

РАЗВИТИЯ 

ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЙ 

КООПЕРАЦИИ

АДМИНИСТРАТИВНАЯ 

ПОДДЕРЖКА

НАЛОГОВЫЕ

И ТАМОЖЕННЫЕ

ПРЕФЕРЕНЦИИ

НАЛИЧИЕ ТРУДОВЫХ

РЕСУРСОВ 

13 ИТОГИ ГОДА 2017 14ИТОГИ ГОДА 2017

ПОЧЕМУ ИНВЕСТОР
ВЫБИРАЕТ ОЭЗ?



РЕЗИДЕНТЫ
ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ»22
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ООО «ДЖЕЙ ВИ СИСТЕМЗ»

Производство кузовов для 
автомобильной промышленности. 

РОССИЯ

1

ООО «ПРАКСАЙР САМАРА»

Завод по заправке емкостей промыш-
ленными и специальными газами.

РОССИЯ

2 4

ПРОЕКТИРОВАНИЕСТРОИТЕЛЬСТВО 

ПРОИЗВОДСТВОНОВЫЕ РЕЗИДЕНТЫ

11

РОССИЯ

3

16

17

15 14 13 12

9

5 6

8

10

7

СЗМИ

ООО «СИЕ АУТОМОТИВ РУС»

Производство литых алюминиевых 
деталей для двигателей автомобилей.

ИСПАНИЯ

ООО «АЗ ПАУЭРТРЭЙН»

Производство двигателей внутреннего
сгорания  для автомобильной 
промышленности.

ООО «ДЖИКЕЙЭН ДРАЙВЛАЙН 

ТОЛЬЯТТИ»

Производство шарниров равных 
угловых скоростей для автомобильной 
промышленности.

ВЕЛИКОБРИТАНИЯ

ООО «ТПВ РУС»

Производство сидений
для автомобильной промышленности.

РОССИЯРОССИЯ

ООО «ПМ-КОМПОЗИТ»

Полимербетонное и прессовое 
производство продукции из компози-
ционных материалов.

РОССИЯ

ООО «САНО ВОЛГА»

Производство компонентов для 
топливных и тормозных систем 
автомобилей.

ЯПОНИЯ

ООО «ЭДША ТОЛЬЯТТИ»

Производство петлей для боковых 
дверей и для дверей задка, для капота 
и крышки багажника для автомобильной
промышленности. 

ГЕРМАНИЯ

ООО «САМАРСКИЙ ЗАВОД 

МЕДИЦИНСКИХ ИЗДЕЛИЙ»

Производство полного цикла изделий

РОССИЯ

ООО «КЕРАМОГРАНИТ КЕДА»

Производство керамического
гранита.

РОССИЯ
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ООО «СОЛОФИЛМЗ»

Производство многослойных 
полимерных пленок и изделий
из них. 

РОССИЯ

ООО «ТОЛЬЯТТИНСКАЯ

БУМАЖНАЯ ФАБРИКА»

Производство бумаги для гофриро-
вания и картона для твердых слоев 
из макулатуры.

ООО «НОБЕЛЬ АВТОМОТИВ 

РУСИА»

Производство систем передачи рабочих 
жидкостей, стеклоомывателей,
гибких тросов, металлических деталей
для автомобильной промышленности. 

ТУРЦИЯ НИДЕРЛАНДЫ

ООО «ОЗОН ФАРМ»

Производство лекарственных 
средств.

РОССИЯ

ООО «АТСУМИТЕК ТОЙОТА 

ЦУСЕ РУС»

Производство механизмов выбора 
передач для МКПП и АКПП 
для автомобильной промышленности.

ЯПОНИЯ

ООО «ХАЙ-ЛЕКС РУС»

Производство  тросов  переключения 

ЯПОНИЯ

ООО «МУБЕА КОМПОНЕНТЫ 

ПОДВЕСКИ РУСЬ»

Производство пружин подвески 
для автомобильной промышленности.

ГЕРМАНИЯ

2.1. РЕАЛИЗУЕМЫЕ
ПРОЕКТЫ

ООО «МАБСКЕЙЛ» 

Производство субстанций и готовых лекарственных форм.
Начало строительства: 2020 г.
Начало производства: 2024 г.

РОССИЯ

Производство ламината.
Начало строительства: 2019 г.
Начало производства: 2020 г.

ООО ПК «АЛЬТЕРНАТИВА»

РОССИЯ

19
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 «ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ» ПРЕДЛАГАЕТ 

В РЕГИОНЕ ЛУЧШИЕ УСЛОВИЯ 

ДЛЯ РЕАЛИЗАЦИИ ДОЛГОСРОЧНЫХ 

ПРОЕКТОВ. МЫ РАССМАТРИВАЛИ 

РАЗНЫЕ ВАРИАНТЫ И ПРИШЛИ 

К МНЕНИЮ, ЧТО СТРОИТЕЛЬСТВО 

СОБСТВЕННОГО ЗАВОДА 

С УЧЕТОМ ПРЕДОСТАВЛЯЕМЫХ В ОЭЗ 

ЛЬГОТ ВЫГОДНЕЕ, ЧЕМ АРЕНДА

 ИЛИ ВЫКУП ГОТОВЫХ ПЛОЩАДОК»

ДМИТРИЙ КУРЛЫКОВ,
УЧРЕДИТЕЛЬ ПРОЕКТА

«СТРАТЕГИЯ НАШЕЙ КОМПАНИИ РАЗРАБОТАНА С УЧЕТОМ СУЩЕСТВУЮЩЕЙ 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ПО РАЗВИТИЮ ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЙ 

И МЕДИЦИНСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ В РОССИИ. В НЕЙ ПРЕДСТАВЛЕНА 

НОМЕНКЛАТУРА ПРЕПАРАТОВ, КОТОРЫЕ НЕОБХОДИМО ВЫВЕСТИ 

НА РОССИЙСКИЙ РЫНОК, А ТАКЖЕ ПЛАНЫ ПО ЗАМЕЩЕНИЮ ИМПОРТНОГО 

СЫРЬЯ (СУБСТАНЦИЙ), КОТОРОЕ СЕГОДНЯ В РОССИИ ПРОИЗВОДИТСЯ 

В МИНИМАЛЬНОМ ОБЪЕМЕ. УЧИТЫВАЯ ПЛАНЫ НАШЕЙ КОМПАНИИ ПО 

РАСШИРЕНИЮ, А ТАКЖЕ УСПЕШНЫЙ ОПЫТ РАБОТЫ С ОЭЗ, МЫ ПРИНЯЛИ 

РЕШЕНИЕ О СТРОИТЕЛЬСТВЕ ВТОРОГО ЗАВОДА ИМЕННО НА ЭТОЙ ПЛОЩАДКЕ»

ПАВЕЛ АЛЕКСЕНКО,
ДИРЕКТОР КОМПАНИИ-УЧРЕДИТЕЛЯ ООО «ОЗОН ФАРМАЦЕВТИКА»

медицинского назначения (смотровые
нитриловые перчатки).

передач АКПП и МКПП, тросов 
открывания замка капота, тросов 
открывания лючка бензобака  
для автомобильной промышленности. 



2014

2015

2016

АВГУСТ

2017

ООО «НОБЕЛЬ 
АВТОМОТИВ РУСИА»

ООО  «СИЕ 
АУТОМОТИВ РУС»

ООО «ПРАКСАЙР 
САМАРА»

ООО  «АТСУМИТЕК
ТОЙОТА ЦУСЕ РУС»

ООО «ХАЙ-ЛЕКС РУС»

ООО «ЭДША 
ТОЛЬЯТТИ»

ООО «ОЗОН ФАРМ» ООО «ТОЛЬЯТТИНСКАЯ 
БУМАЖНАЯ ФАБРИКА»

ЗАПУСК НОВЫХ
ПРОИЗВОДСТВ
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ИНТЕРВЬЮ

Какие события 2017 года вы считаете 

знаменательными для предприятия «Озон Фарм»?

В 2017 году завод «Озон Фарм» успешно начал 

свою работу в особой экономической зоне «Тольятти». 

К  1 августа, к моменту официального запуска, мы 

завершили строительно-монтажные работы,  оформили 

разрешительную документацию  на эксплуатацию 

здания, провели пусконаладочные работы и получили 

необходимые лицензии на производство. 

Сегодня на заводе начат выпуск первых серий препара-

тов. Торжественное открытие прошло в очень значимый 

для нашей организации день – 17 ноября. Это день 

рождения нашей головной компании ООО «Озон».

Расскажите о предприятии «Озон Фарм». Что делает 

его одним из самых современных фармацевтических 

заводов в России?

В первую очередь это люди. Мы смогли собрать высоко-

профессиональную команду, в которой каждый является 

отличным грамотным специалистом в своем деле, 

ответственно относящимся к своей работе.

Во-вторых, это оборудование, которое мы закупали

в Италии и Германии. Поскольку производственные 

мощности создавались недавно, то приобреталось 

самое передовое оборудование на сегодняшний день.

В-третьих, наша организация работает  в соответствии 

со стандартом GMP, устанавливающим требования 

к производству и контролю качества лекарственных 

средств для медицинской промышленности. Он также 

внедрен и в нашей головной организации – ООО Озон», 

которая работает на рынке уже более 14 лет. 

Использование передовых технологий производства, 

в которых мы имеем наработанный опыт, - это также 

наше преимущество.

Выпуск какой продукции и в каком объеме начат 

в 2017 году? Куда шли первые поставки?

Нами произведены первые партии лекарств. Учитывая, 

что это новое производство, нами ведется тщательная 

проверка качества этой продукции. На рынок мы 

сможем выпустить лекарства только после того, как 

завершим все необходимые в этом направлении 

процедуры. Скорее всего, это будет в начале 2018 года.

Как планируете расширять свое производство 

в дальнейшем?

Пока на заводе запущена линия по производству 

таблеток, но в перспективе мы бы хотели производить 

лекарства и в других формах. Также мы будем расши-

рять номенклатуру препаратов. Сейчас мы изготавлива-

ем 6 наименований, но в будущем их число вырастет до 

50. Общий объем производства в 2018 году составит 

около 67 миллионов упаковок готовой продукции в год. 

Сегодня на заводе начат выпуск первых серий 
препаратов. Торжественное открытие прошло в очень 
значимый для нашей организации день – 17 ноября. 
Это день рождения нашей головной компании 
ООО «Озон».
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Директор по производству ООО «Озон Фарм»
Олег Эдуардович Минаков

НАМ ПРИЯТНО РАБОТАТЬ С УПРАВЛЯЮЩЕЙ КОМПАНИЕЙ  ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ».

 НА ПРОТЯЖЕНИИ НАШЕГО СОТРУДНИЧЕСТВА МЫ НЕ ОЩУТИЛИ КАКИХ-ЛИБО 

ПРОБЛЕМ И ЗАДЕРЖЕК В РЕШЕНИИ ВОПРОСОВ, КАСАЮЩИХСЯ НАШЕГО 

ПРОЕКТА. ХОТЕЛОСЬ БЫ ОТМЕТИТЬ ПРОФЕССИОНАЛИЗМ РАБОТНИКОВ, 

ИХ ДОБРОЖЕЛАТЕЛЬНОСТЬ И ЖЕЛАНИЕ ВСЕГДА ПРИЙТИ НА ПОМОЩЬ В 

ЛЮБОЙ СИТУАЦИИ.



Это жизненно необходимые лекарства, аналоги имею-

щихся зарубежных таблеток. Вся наша программа 

ориентирована на импортозамещение, и в дальнейшем 

мы будем работать в этом направлении.

Планируете ли развивать направление экспорта?

Продукция компании «Озон» будет поставляться 

не только по всей территории России, но и в страны СНГ, 

Вьетнам. Ожидаем, что первая партия отправится на 

экспорт уже в 2018 году. Это направление развито 

головной компанией, оно перспективно, наши лекарства  

там востребованы. 

В целом мы планируем поставлять  за границу примерно 

10 % от общего объема товаров. 

Сколько человек сейчас работает на заводе в ОЭЗ  

и планируется ли увеличение штата?

Наш проект рассчитан на создание 250 рабочих мест. 

Пока у нас трудится примерно 100 человек, но постепен-

но мы будем расширять штат сотрудников. 

В основном у нас востребованы производственники 

с образованием по направлениям либо химия, либо 

фармацевтика. Конечно, при приеме на работу мы 

проводим обучение и внутри компании, но базовые 

знания по этим направлениям необходимы. Наше 

обучение основано на детальном изучении  процесса 

производства, изучении применяемых стандартов 

качества, практической работе на используемом 

оборудовании. К сожалению, современное среднее 

специальное и высшее образование не успевают за 

развивающимися технологиями, зачастую обучение

происходит  по старым советским учебникам, без учета 

новых технологий.  Сегодня производственный процесс 

настолько автоматизирован, что мы, по сути дела, 

выполняем контрольные функции над оборудованием. 

В этом, конечно, есть свои положительные и отрицатель-

ные стороны. С одной стороны, мы исключаем человече-

ский фактор в производстве - это плюс. Минус заключа-

ется в том, что производственный процесс настолько 

механизирован, что для работы не требуется много 

персонала. 

Расскажите о своем опыте строительства и запуска 

завода в ОЭЗ. Насколько сложно, на ваш взгляд, 

реализовать проект на этой площадке?

Мы реализовали свой проект в ОЭЗ «Тольятти» в очень 

короткие сроки. Не было никаких заминок ни на стадии 

подготовки, а это получение технических условий 

и разрешений на строительство, оформление земли

 в аренду; ни на стадии строительства и запуска завода. 

Все вопросы решались очень быстро, неважно, касались 

они работы управляющей компании ОЭЗ либо админи-

страции Ставропольского района. Особенно хочется 

отметить поддержку федерального центра и органов 

власти Самарской области. Все сложные вопросы 

решались без бюрократических проволочек.  

«Озон Фарм» стал вторым заводом компании «Озон» 

в Самарской области. Вы считаете наш регион перспек-

тивным для развития бизнеса?

Самарская область имеет очень выгодное географиче-

ское положение, она находится в центре России, что 

открывает нам широкий спектр возможностей работы с 

крупными городами и регионами. В непосредственной 

близости от нас - Москва, Калужская область, обладаю-

щая мощным фармацевтическим кластером, и другие 

регионы. Таким образом, мы развиваемся в контексте 

последних тенденций и направлений в химии и фарма-

цевтике. Опять же очень важно наличие хороших 

специалистов.

Как вы оцениваете помощь управляющей компании 

ОЭЗ «Тольятти» при реализации вашего проекта?

Нам приятно работать с управляющей компанией 

ОЭЗ «Тольятти». На протяжении нашего сотрудничества 

мы не ощутили каких-либо проблем и задержек в 

решении вопросов, касающихся нашего проекта. 

Хотелось бы отметить профессионализм работников, их 

доброжелательность и желание всегда прийти на 

помощь в любой ситуации.

250
ОБЩЕЕ КОЛИЧЕСТВО

СОТРУДНИКОВ ЗАВОДА

РАБОЧИХ
МЕСТ 17

ТОРЖЕСТВЕННОЕ

ОТКРЫТИЕ ЗАВОДА

ООО «ОЗОН ФАРМ»

НОЯБРЯ
2017 ГОДА 67

ПРОГНОЗИРУЕМЫЙ 

ОБЪЕМ ПРОИЗВОДСТВА

В 2018 ГОДУ

МЛН 
УПАКОВОК

Мы планируем поставлять за границу примерно 10 %
от общего объема товаров.  

Почему вы выбрали площадку ОЭЗ для реализации 

своего проекта?  

Самарская область – это наш родной край. Здесь 

успешно развивается наша головная компания. 

Поэтому мы, как патриоты не только нашей страны, 

но и малой родины, решили развивать второе производ-

ство на территории своего региона. Выбор пал на 

ОЭЗ «Тольятти» ввиду значительных льгот, которые 

предоставляет нам государство. Наличие ОЭЗ позволя-

ет инвестировать те средства, которые освобождаются 

благодаря использованию налоговых и иных преферен-

ций, в развитие фармацевтики в целом: регистрировать 

больше новых препаратов, проводить новые исследова-

ния, закупать более современное оборудование, 

проводить обучение персонала. 
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ИНТЕРВЬЮ

В 2017 ГОДУ МЫ ЗАПУСТИЛИ 

В РАБОТУ БУМАГОДЕЛАТЕЛЬНУЮ

МАШИНУ. ЭТО ОСНОВА ВСЕГО 

ПРОИЗВОДСТВЕННОГО 

КОМПЛЕКСА "ТБФ". СЕЙЧАС МЫ 

ОТРАБАТЫВАЕМ ТЕХНОЛОГИЮ 

ИЗГОТОВЛЕНИЯ БУМАГИ. КАК 

ТОЛЬКО ПОЛУЧИМ ПРОДУКТ, 

КОТОРЫЙ БУДЕТ 

СООТВЕТСТВОВАТЬ ТЕМ 

ТРЕБОВАНИЯМ И КАЧЕСТВУ, 

КОТОРЫЕ НАМ НЕОБХОДИМЫ, 

МЫ СРАЗУ НАЧНЕМ ПОСТАВЛЯТЬ 

ЕГО НАШИМ ПОТРЕБИТЕЛЯМ.  

25 ИТОГИ ГОДА 2017

Генеральный директор ООО «Тольяттинская бумажная фабрика»
Евгений Николаевич Шибаков
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Мы планируем в первом квартале 2018 года выйти 
на объем производства 3 тысячи тонн бумаги в месяц.

Какие события 2017 года вы считаете знаменательны-

ми для предприятия «ТБФ»?

В 2017 году мы запустили в работу бумагоделательную 

машину. Это основа всего производственного комплек-

са «ТБФ». Сейчас отрабатываем технологию изготовле-

ния бумаги. Как только получим продукт, который будет 

соответствовать тем требованиям и качеству, которые 

нам необходимы, мы сразу начнем поставлять его 

нашим потребителям. А спрос на нашу продукцию 

уже есть.

На данный момент все наши усилия сосредоточены

на выходе на проектную мощность. Мы планируем 

в первом квартале 2018 года выйти на объем производ-

ства 3 тысячи тонн бумаги в месяц.

Расскажите о технологии изготовления бумаги и о 

том, как в дальнейшем вы планируете развивать 

производство?

Технологический процесс производства бумаги начина-

ется с перемалывания макулатуры в гидроразбивателе. 

Затем с  помощью воды происходит подготовка массы, 

которая после добавления необходимых ингредиентов 

и доведения до нужной консистенции отправляется в 

бумагоделательную машину. 

В ней через сеточный стол происходит удаление 

лишней воды. Далее в прессовой части получаем 

бумажное полотно, которое после сушки формирует-

ся в рулоны массой от 700 кг до 1,5 тонн.  Это и есть 

готовый продукт, который мы можем поставлять 

нашим потребителям.

Пока на производстве работает только бумагодела-

тельная машина, но впереди у нас еще много дел: 

предусмотрено открытие собственных складских, 

логистических и ремонтных помещений. На дальней-

шее развитие проекта у нас заложены серьезные 

средства. Общий объем инвестиций в предприятие 

«ТБФ» составляет  725 млн рублей. Сейчас мы 

вложили 410 млн рублей.

В структуре вашего завода предусмотрено также 

создание очистных сооружений. Для чего они 

нужны?

Да, мы планируем в перспективе построить очистные 

сооружения, основная задача которых будет заклю-

чаться в защите окружающей среды и уменьшении 

потребления природных ресурсов, в частности воды, 

что также несет и экономическую выгоду.



Кто является вашим потребителем?

На данном этапе наши потребители – это 

производители гофрокартона и упаковки из него, 

расположенные в Самарской области и близлежащих 

областях. Есть определенный список компаний, с 

которыми мы будем работать.

Откуда вы берете сырье для переработки?

Это предприятия Самарской области, которые 

занимаются сбором и обработкой макулатуры. 

В основном это компании из Тольятти и Самары.

В чем уникальность предприятия «Тольяттинская 

бумажная фабрика» для Самарской области? Много 

ли подобных заводов в России?

«Тольяттинская бумажная фабрика» - это единственное 

предприятие в Самарской области, ориентированное 

на  переработку макулатуры и последующий выпуск 

бумаги и картона для гофроупаковки. Оно направлено 

на сохранение окружающей среды, потому что при 

любой переработке вторсырья идет большая экономия 

природных ресурсов.

В России, конечно, подобные заводы есть. Есть 

предприятия, которые уже очень долго работают 

на нашем рынке и занимают достаточно большой его 

объем. Но ближайшее из них расположено в районе 

400 км от Тольятти. 

Поэтому мы занимаем достаточно выгодную позицию 

в плане логистики. И когда выйдем на проектную 

мощность, мы планируем занять 3 % российского рынка 

данного сырья.

725
ЗАЯВЛЕННЫЙ ОБЪЕМ 

ИНВЕСТИЦИЙ В ПРОЕКТ

МЛН 
РУБ.
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Сколько человек работает на вашем предприятии, 

и каким образом планируете расширить штат 

сотрудников?

Сейчас у нас работает порядка 40 человек, но после 

запуска всех трех очередей фабрики здесь будет 

работать 155 человек. 

В приоритете, конечно, будут специалисты

технических направлений. Но учитывая, 

что это непрофильное предприятие для Самарской 

области, мы будем самостоятельно проводить обучение 

персонала.

«Тольяттинская бумажная фабрика» - это
единственное предприятие Самарской области, 
ориентированное на переработку макулатуры и
последующий выпуск бумаги и картона для 
гофроупаковки. 155

ЗАЯВЛЕННОЕ ЧИСЛО 

РАБОЧИХ МЕСТ

ЧЕЛОВЕК 



УПРАВЛЯЮЩАЯ
КОМПАНИЯ
ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ»33
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СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ

ЧЛЕНЫ СОВЕТА ДИРЕКТОРОВ

ЭЛЬМИРА АХТЯМОВНА 
АХМЕЕВА

Заместитель директора 
Департамента регионального 
развития Минэкономразвития 
России

АЛЕКСЕЙ ВЛАДИМИРОВИЧ
ПАХОМЕНКО

Заместитель генерального
 директора  по программам 
и стратегии АО «Вертолеты 
России» 

ОЛЕГ ВЛАДИМИРОВИЧ
МАЙОРОВ

Заместитель министра экономиче-
ского развития, инвестиций 
и торговли Самарской области

АЛЕКСАНДР ВИКТОРОВИЧ 
БАЛАНДИН

Врио заместителя председателя 
Правительства Самарской 
области – министра строительства 
Самарской области 

МИХАИЛ АНАТОЛЬЕВИЧ
СОЛЫНИН 

Врио министра имущественных 
отношений Самарской области

НЕЛЬЗЯ НЕ ОТМЕТИТЬ 

ВЫСОКИЕ ТЕМПЫ, КОТОРЫМИ 

РАЗВИВАЕТСЯ ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ». 

БОЛЕЕ 400 ГА ПЛОЩАДИ 

ЗАСТРОЕНЫ ИНФРАСТРУКТУ-

РОЙ ЗА ПЯТЬ ЛЕТ. ПРЕКРАСНЫЙ 

РЕЗУЛЬТАТ, УЧИТЫВАЯ, ЧТО 

ПАРАЛЛЕЛЬНО С ЭТИМ НА 

ПЛОЩАДКЕ СТРОИЛИСЬ 

И ЗАПУСКАЛИСЬ НОВЫЕ 

ЗАВОДЫ. ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ» – ЭТО 

СТРАТЕГИЧЕСКИ ВАЖНЫЙ 

ПРОЕКТ ДЛЯ РЕГИОНА. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО САМАРСКОЙ 

ОБЛАСТИ ВИДИТ ОДНОЙ ИЗ 

ВАЖНЫХ СВОИХ ЗАДАЧ – 

СОЗДАНИЕ УСЛОВИЙ ДЛЯ 

БОЛЕЕ ЭФФЕКТИВНОЙ РАБОТЫ 

ПЛОЩАДКИ, В СТИМУЛИРОВА-

НИИ ПРИХОДА НОВЫХ 

ИНВЕСТОРОВ И ПОДДЕРЖКЕ 

ВСЕХ ПРОЕКТОВ, КОТОРЫЕ 

РАЗВИВАЮТСЯ В ОЭЗ.

Bрио вице-губернатора – 
министра экономического 
развития, инвестиций и торговли 
Самарской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
СОВЕТА ДИРЕКТОРОВ

АЛЕКСАНДР ВЛАДИМИРОВИЧ 
КОБЕНКО ВИТАЛИЙ ВЛАДИМИРОВИЧ 

МИЛЯВСКИЙ

Генеральный директор 
АО «ОЭЗ» 

СТРОИТЕЛЬСТВО ПРОМЫШЛЕННОЙ 

ИНФРАСТРУКТУРЫ ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ»

ЭКСПЛУАТАЦИЯ СОЗДАННОЙ 

ИНФРАСТРУКТУРЫ, ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ 

УСЛУГ РЕЗИДЕНТАМ

АО «ОЭЗ ППТ «ТОЛЬЯТТИ» 
БЫЛО СОЗДАНО 29 АПРЕЛЯ 
2014 ГОДА

для эффективного управления особой 
экономической зоной, которая расположена 
в Ставропольском районе Самарской области. 
Учредителями акционерного общества 
являются  АО «ОЭЗ» и Правительство 
Самарской области.

КОМПАНИЯ ВЕДЕТ 

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

ПО ТРЕМ ОСНОВНЫМ 

НАПРАВЛЕНИЯМ:3

165
СПЕЦИАЛИСТОВ

23
ЕДИНИЦЫ СПЕЦТЕХНИКИ
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ПРИВЛЕЧЕНИЕ КОМПАНИЙ-

РЕЗИДЕНТОВ ДЛЯ СТРОИТЕЛЬСТВА 

ПРОИЗВОДСТВ НА ТЕРРИТОРИИ 

ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ»



2.

3.

УСЛУГИ

УСЛУГИ В ОБЛАСТИ ОХРАНЫ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ (ЭКОЛОГИИ).

УСЛУГИ В ОБЛАСТИ ОХРАНЫ ТРУДА.

УСЛУГИ В ОБЛАСТИ ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ (ПБ), ГРАЖДАНСКОЙ ОБОРОНЫ И ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ 

СИТУАЦИЙ (ГО И ЧС).

КОНСУЛЬТАЦИОННЫЕ УСЛУГИ
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ПРЕДОСТАВЛЯЮТСЯ ПЛАНИРУЮТСЯ

70
С РЕЗИДЕНТАМИ

И ОРГАНИЗАЦИЯМИ РЕГИОНА 

НА КОНЕЦ 2017 ГОДА

ДЕЙСТВУЮЩИХ
ДОГОВОРОВ

10
ДОХОД УПРАВЛЯЮЩЕЙ 

КОМПАНИИ ОТ РЕАЛИЗАЦИИ 

УСЛУГ В 2017 ГОДУ

МЛН 
РУБ.

БОЛЕЕ

РЕЗИДЕНТ

ГОД2016
НАЧАЛО  ОКАЗАНИЯ 

УСЛУГ

УСЛУГИ ПО ОРГАНИЗАЦИИ ОХРАННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ.

УСЛУГИ В СФЕРЕ ЗЕМЕЛЬНО-ИМУЩЕСТВЕННЫХ ОТНОШЕНИЙ.

УСЛУГИ ПО ПРЕДОСТАВЛЕНИЮ СТРОИТЕЛЬНОГО КОНТРОЛЯ.

СДАЧА В АРЕНДУ ПОМЕЩЕНИЙ.

ДРУГИЕ УСЛУГИ 

1. УСЛУГИ, СВЯЗАННЫЕ С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ВНУТРИПЛОЩАДОЧНЫХ АВТОМОБИЛЬНЫХ ДОРОГ И 

ТРОТУАРОВ. 

УБОРКА ТЕРРИТОРИИ РЕЗИДЕНТА. 

ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ СПЕЦИАЛИЗИРОВАННОЙ ТЕХНИКИ.

ТЕХНИЧЕСКОЕ, ОПЕРАТИВНО-ДИСПЕТЧЕРСКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ И РЕМОНТ СИСТЕМ ГАЗОСНАБЖЕНИЯ, 

ТЕПЛОСНАБЖЕНИЯ, ВОДОСНАБЖЕНИЯ И КАНАЛИЗАЦИИ. 

КОМПЛЕКСНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ КОТЕЛЬНОЙ. 

ПРОЧИСТКА И ПРОМЫВКА КАНАЛИЗАЦИОННЫХ ТРУБОПРОВОДОВ И СИСТЕМ ОТОПЛЕНИЯ, 

ГИДРАВЛИЧЕСКИЕ ИСПЫТАНИЯ.

ОПЕРАТИВНО-ДИСПЕТЧЕРСКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК И ИХ ТЕХНИЧЕСКОЕ 

ОБСЛУЖИВАНИЕ . 

НАНЕСЕНИЕ РАЗМЕТКИ КРАСКОЙ НА АСФАЛЬТОВОЕ ПОКРЫТИЕ.

КОМПЛЕКСНАЯ УСЛУГА ПО ПРОЧИСТКЕ И ПРОМЫВКЕ КАНАЛИЗАЦИОННЫХ ТРУБОПРОВОДОВ. 

УСЛУГИ ПО ЭКСПЛУАТАЦИИ

Управляющая компания ОЭЗ «Тольятти» 
предоставляет услуги по различным направлениям.
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СЕРГЕЙ ЛЬВОВИЧ ФЕДОРОВ,
ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 
АО «ОЭЗ ППТ «ТОЛЬЯТТИ»
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НАЧАЛО ВОСЬМОГО ГОДА РЕАЛИ-

ЗАЦИИ ПРОЕКТА ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ» 

ОЗНАМЕНОВАЛОСЬ РАБОТОЙ 

ВОСЬМИ ПРЕДПРИЯТИЙ. 

ПРИ ЭТОМ ТАКОГО РЕЗУЛЬТАТА

УДАЛОСЬ ДОСТИЧЬ СПУСТЯ ВСЕГО 

ПЯТЬ ЛЕТ С МОМЕНТА НАЧАЛА

СТРОИТЕЛЬСТВА ИНФРАСТРУКТУРЫ 

ПЛОЩАДКИ, КОТОРОЕ, НАПОМНЮ,

СТАРТОВАЛО В НОЯБРЕ 2012 ГОДА,

И СПУСТЯ ТРИ ГОДА С МОМЕНТА 

ЗАПУСКА ПЕРВОГО ЗАВОДА 

В АВГУСТЕ 2014 ГОДА. 

ИНТЕРВЬЮ
ГЕНЕРАЛЬНОГО 
ДИРЕКТОРА
АО «ОЭЗ ППТ 
«ТОЛЬЯТТИ» 
СЕРГЕЯ ЛЬВОВИЧА
ФЕДОРОВА

44



Какие события, на ваш взгляд, определили развитие 

проекта ОЭЗ «Тольятти» в 2017 году?

2017 год знаменателен для проекта ОЭЗ «Тольятти» 

запуском двух новых заводов. В августе начало работать 

фармацевтическое предприятие «Озон Фарм». Крупная 

компания «Озон» расширила свое присутствие на 

региональном рынке и открыла второй завод 

в Самарской области на площадке ОЭЗ.  По уровню 

оснащенности данное производство является одним из 

самых современных в России. Программа ориентирова-

на на импортозамещение и производство жизненно 

необходимых лекарственных препаратов. 

Отмечу, что компания-учредитель пришла к нам в этом 

году с еще одним фармацевтическим проектом. 

И это я считаю важной оценкой нашей работы - 

решение инвестора о реализации второго проекта 

сразу же после запуска первого. Это значит, что мы 

смогли зарекомендовать себя с лучшей стороны. 

Второй завод, который начал работать в ноябре 

в тестовом режиме, - «Тольяттинская бумажная фабри-

ка». Это уникальное производство для Самарской 

области, которое будет заниматься переработкой 

макулатуры и дальнейшим изготовлением из нее бумаги 

и картона. Помимо того что проект имеет большое 

значение для экономики региона, он поможет решить 

вопросы, связанные с экологией.

2017 год 
знаменателен 
для проекта 
ОЭЗ «Тольятти» 
запуском
двух новых 
заводов. 
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Таким образом, начало восьмого года реализации 

проекта ОЭЗ «Тольятти» ознаменовалось работой 

восьми предприятий. При этом такого результата 

удалось достичь спустя всего пять лет с момента начала 

строительства инфраструктуры площадки, которое, 

напомню, стартовало в ноябре 2012 года,  и спустя три 

года с момента запуска первого завода в августе 2014 

года.

Я бы отметил тот факт, что первоначально мы наблюда-

ли достаточно динамичное развитие в ОЭЗ иностран-

ных производств, которые успешно реализовали 

проекты по изготовлению автокомпонентов. Сегодня 

у нас работают пять таких предприятий: «Нобель 

Автомотив Русиа» (Турция, Нидерланды), «Сие Аутомо-

тив Рус» (Испания), «Атсумитек Тойота Цусе Рус» 

и «Хай-Лекс Рус» (Япония), «Эдша Тольятти» (Герма-

ния).

Но в последние годы в ОЭЗ все активнее приходят 

российские компании, которые готовы создать здесь 

различные производства.

Сейчас в ОЭЗ работают предприятия 

фармацевтической и химической отраслей, также 

у нас есть производство упаковочной продукции. 

Это уже названные выше заводы «Озон Фарм» и «ТБФ», 

а также завод «Праксайр Самара», где осуществляется 

заправка баллонов промышленными и специальными 

газами. Также на разных стадиях реализации находятся 

проекты других резидентов из различных отраслей 

промышленности.

Компании, которые стали резидентами ОЭЗ «Тольятти»
в 2017 году, будут развивать направления фармацевтики
и стройматериалов. 



Новые резиденты будут развивать 

импортозамещающие производства?

Компании, которые стали резидентами ОЭЗ «Тольятти» 

в 2017 году, будут развивать направления фармацевтики 

и стройматериалов. ООО «Мабскейл» планирует 

производить субстанции и готовые лекарственные 

препараты. Инициатором является компания «Озон 

Фармацевтика», учредитель ООО «Озон», успешно 

открывшее в этом году первое фармацевтическое произ-

водство в ОЭЗ. Данный проект нацелен на создание не 

только готовых лекарственных форм, но и сырья. Сегодня 

в России производство субстанций практически 

не развито, их в основном импортируют. 

Производственный план компании разработан 

в соответствии с госпрограммой по развитию фармацев- 

тической и медицинской промышленности в России 

по замещению иностранных товаров отечественными. 

Программа второго резидента также ориентирована 

на импортозамещение. ПК «Альтернатива» создаст 

у нас на площадке производство ламината,  особенно-

стью которого станет возможность работать 

с заказами по индивидуальным характеристикам 

в среднем ценовом сегменте. И это будет принципиаль-

ное отличие данного предприятия от всех остальных, 

действующих в регионе и изготавливающих напольное 

покрытие только по определенным характеристикам: 

размер, толщина, структура поверхности. Завод начнет 

работать в 2020 году. 

Уже через год после открытия компания планирует 

выйти на объем 840 тысяч м² ламината в год. Отмечу, 

что это уже третий резидент, который будет произво-

дить у нас строительные материалы.

В этом году было завершено строительство второй 

очереди ОЭЗ «Тольятти». Что построено на этой 

территории и каковы перспективы освоения третьего 

этапа?

Запуск инфраструктуры второй очереди ОЭЗ – также 

одно из ключевых событий года для нашего проекта. 

Освоение территории общей площадью 246 га мы вели 

более двух лет и к октябрю 2017 года успешно заверши-

ли строительство всех коммуникаций: действуют 

системы водоснабжения, водоотведения, газоснабже-

ния, подключено электричество, территория обеспече-

на связью, дорогами и полностью благоустроена. 

Таким образом, с учетом первого этапа мы освоили 

уже порядка 70 % площади ОЭЗ, что составляет 427 га. 

И это открывает большие перспективы перед площад-

кой, потому что теперь мы готовы к реализации крупных 

проектов с большим объемом энергоресурсов.

Строительство третьего этапа предусмотрено 

в перспективе, после того как мы заполним действую-

щие два этапа резидентами.

На сегодняшний день строительство инфраструктуры 

ОЭЗ закончено?

Есть объекты, которые еще предстоит построить. 

Речь идет в первую очередь о таможенной инфраструк-

туре. К ее строительству мы приступили в 2017 году. 

Подрядчиком будет возводиться здание управления 

таможни, несколько контрольно-пропускных пунктов, 

досмотровая площадка, бокс досмотра, все наружные 

сети и другие объекты. 

После сдачи их в эксплуатацию вся площадка 

ОЭЗ станет зоной таможенного контроля. Здесь 

будут применяться любые таможенные процедуры, 

предусмотренные законодательством, в том числе 

«свободная таможенная зона». Это льгота, гарантиро-

ванная законодательством всем резидентам ОЭЗ. 

Сейчас ею пользуются три компании-резидента 

по временной схеме.

Есть еще два объекта инфраструктуры, относящиеся к 

проекту ОЭЗ:  это дорога Тольятти - Ягодное и железная  

дорога с подводом к границе ОЭЗ.  

В ОЭЗ все активнее 
приходят российские 
компании, которые готовы 
создать здесь производства, 
представляющие различные
отрасли промышленности.

ГА 22
ОТПРАВЛЕНО НА ЭКСПОРТ

%

ПРОДУКЦИИ

Мы освоили уже порядка 70 % площади ОЭЗ, 
что составляет 427 га. И это открывает большие 
перспективы перед площадкой.

8
ЗАПУЩЕНО НА ТЕРРИТОРИИ 

ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ»

ПРЕДПРИЯТИЙ

40ИТОГИ ГОДА 2017

427 
ОСВОЕННАЯ ПЛОЩАДЬ

ОЭЗ  «ТОЛЬЯТТИ» 



Уверен, что дальнейшая слаженная работа всех 
участников процесса позволит повысить инвести-
ционную привлекательность ОЭЗ «Тольятти» 
и обеспечит социально-экономическое развитие
Самарской области. 

Реконструкция первого объекта намечена на 2019-2021 

годы. Что касается железной дороги, то в планах 

на 2018 год войти в инвестиционную программу РЖД, 

для того чтобы обеспечить строительство ж/д путей 

в 2019-2020 годах.

В этом году у проекта ОЭЗ впервые за семь лет 

произошла смена руководителя. Как вы оцениваете 

текущее состояние проекта?

Над развитием проекта ОЭЗ «Тольятти» в составе 

команды Алексея Владимировича Пахоменко я работал 

шесть лет, с 2011 года. В моем ведении находились 

вопросы правового обеспечения общества, которые 

затрагивали широкий спектр задач и были сопряжены 

с работой практически всех подразделений. Моя 

основная задача как руководителя – продолжить

динамичное развития проекта и всех направлений,

удерживая тот высокий темп, который был задан 

изначально.ОЭЗ «Тольятти» показывает хорошие 

результаты. Общий объем инвестиций вырос до 

18,3 млрд рублей, при этом 62 % из них - внебюджетные 

средства. А это значит, что сейчас на 1 рубль государ-

ственных вложений приходится 1 рубль 60 копеек 

частных. Важно отметить, что по мере развития проек-

тов инвесторов данный показатель будет расти. Кроме 

того, по итогам года 15 % инвестиций государства 

в строительство вернулось в бюджеты в виде налогов 

и иных платежей от деятельности резидентов.

Активное развитие в этом году получили работающие 

на площадке предприятия за счет расширения 

номенклатуры производства и осуществления поставок 

на экспорт. Общий объем производства в ОЭЗ превы-

сил 3,6 млрд рублей, из них  22 % продукции отправлено 

за границу. 

Немаловажно, что ОЭЗ «Тольятти» отмечается 

в крупных российских и международных рейтингах. 

В этом году нашу площадку включили в обзор свобод-

ных экономических зон журнала fDi, рейтинг инвести-

ционной привлекательности индустриальных парков 

и ОЭЗ журнала «Эксперт», а также в I Национальный 

рейтинг особых экономических зон, составленный 

Минэкономразвития России совместно с Ассоциацией 

кластеров и технопарков.

Если говорить в целом об эффективности работы проек-

та, которая оценивается Минэкономразвития России 

по сводному расчётному показателю в соответствии 

с постановлением Правительства РФ, то  с гордостью 

констатирую, что за период с начала года и по 31 декабря 

2017 года мы показали результат более 90 %, что соответ-

ствует критерию «эффективное функционирование». 

Это значит, что по году мы выполнили основные целевые 

показатели, определенные для ОЭЗ «Тольятти».

Какие задачи стоят перед проектом ОЭЗ «Тольятти» 

в 2018 году?

Главная задача - это динамичное заполнение площадки 

инвесторами, учитывая, что уже запущены две очереди 

инфраструктуры. 

При этом мы планируем развивать кластерный подход 

в вопросе привлечения. Среди 20 действующих 

резидентов можно выделить 5 направлений: автокомпо- 

ненты, химия, упаковка, фармацевтика и стройматериа-

лы. В перспективе мы планируем работать над их усилени-

ем. Также в приоритете – развитие направления предо-

ставления услуг. Мы начали эту работу в 2016 году и на 

сегодняшний день обслуживаем всю территорию ОЭЗ 

собственными силами, без привлечения сторонних 

организаций. Услугами управляющей компании пользуют-

ся практически все резиденты. 

Наша цель - предоставление полного спектра услуг 

инвесторам: от проектирования и строительства 

до ввода в эксплуатацию и содержания площадок после 

запуска завода.

Мы ожидаем развития тех проектов, которые будут 

способствовать росту нашей инвестиционной привлека-

тельности на фоне других площадок – это реконструк-

ция автодороги Тольятти - Ягодное и строительство 

железнодорожной ветки к территории ОЭЗ «Тольятти».

Конечно, в одиночку нам не решить такие амбициозные 

задачи. Мы надеемся на дальнейшую поддержку 

проекта Минэкономразвития России и Правительства 

Самарской области. Наше тесное взаимодействие 

на протяжении всей истории проекта ОЭЗ «Тольятти» 

позволило достичь высоких результатов, вывести нашу 

площадку в число лидирующих по стране. 

Уверен, что дальнейшая слаженная работа всех участни-

ков процесса позволит повысить инвестиционную 

привлекательность ОЭЗ «Тольятти» и обеспечит 

социально-экономическое развитие Самарской 

области.

15
ВЕРНУЛОСЬ В БЮДЖЕТЫ 

В ВИДЕ НАЛОГОВ И ИНЫХ 

ПЛАТЕЖЕЙ ОТ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

РЕЗИДЕНТОВ

% ИНВЕСТИЦИЙ

ГОСУДАРСТВА

В СТРОИТЕЛЬСТВО

3,6
ОБЩИЙ ОБЪЕМ ИЗГОТОВЛЕННОЙ

ПРОДУКЦИИ В ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ»

МРЛД
РУБ.

БОЛЕЕ

АВТОКОМПОНЕНТЫ ХИМИЯ УПАКОВКА ФАРМАЦЕВТИКА СТРОЙМАТЕРИАЛЫ

5 НАПРАВЛЕНИЙ В ОЭЗ «ТОЛЬЯТТИ»

41 ИТОГИ ГОДА 2017 42ИТОГИ ГОДА 2017

БОЛЕЕ 90
СВОДНЫЙ РАСЧЕТНЫЙ

ПОКАЗАТЕЛЬ ЭФФЕКТИВНОСТИ

ОЭЗ  «ТОЛЬЯТТИ» ПО ИТОГАМ

2017 ГОДА

%
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